



**DR. MATHIAS MIDDELBERG, MdB**  
Vorsitzender Landesgruppe Niedersachsen  
der CDU/CSU-Bundestagsfraktion

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Freunde,



**Bernd Althusmann ist unser Ministerpräsidenten-Kandidat**

Der CDU-Landesparteitag in Hameln hat Dr. Bernd Althusmann (49), den früheren Niedersächsischen Kultusminister, einstimmig zum Spitzenkandidaten für das Amt des Ministerpräsidenten zur

Landtagswahl im Januar 2018 nominiert. Seine Agenda für Niedersachsens Zukunft umfasst drei wesentliche Schwerpunkte „Innere Sicherheit und Vertrauen“, „Innovation und Zukunft“ sowie „Menschen und Heimat“. In Hameln wurde auch ein neuer Landesvorstand gewählt. Neuer Landesvorsitzender und damit Nachfolger von **David McAllister** wurde mit großer Mehrheit ebenfalls Bernd Althusmann. Als stellvertretende Landesvorsitzende wurden Dr. Maria Flachsbarth, Parlamentarische Staatssekretärin im Bundesministerium für Ernährung und Landwirtschaft, Fritz Güntzler, Vorsitzender des Bezirksverbandes Hildesheim, sowie **Reinhold Hilbers MdL**, stellvertretender Vorsitzender der CDU-Landtagsfraktion, gewählt. Weitere Landesvorstandsmitglieder aus unserem Bezirksverband Osnabrück-Emsland sind: **Martin Bäumer MdL** und **Markus Silies**.



**Vorleseitag 2016**

"So ein Hemd hat mein Opa auch", begrüßten mich die Kinder der Kindertagesstätte St. Marien Turnerstraße. Mit ihnen und den Erzieherinnen

Sylvia Steinbach und Charlotte Ortgies habe ich am Bundesweiten Vorleseitag 2016 teilgenommen. Auf dem Programm: die Martinsgeschichte. Lehrreich, aber auch ein Riesenspaß!

**NOZ 4. Nov. 2016**

**„Eine Hammerfrage nach der anderen“**



Der CDU-Bundestagsabgeordnete Mathias Middelberg suchte das Gespräch mit Zehntklässlern der Wallenhorster Realschule. Foto: Christina Halbach

hal **WALLENHORST**. Besuch aus der Hauptstadt bekam in dieser Woche der zehnte Jahrgang der Wallenhorster Realschule: Der CDU-Bundestagsabgeordnete Dr. Mathias Middelberg sprach mit den Jugendlichen über seine politische Arbeit und aktuelle Themen. Neben Fragen zu Flüchtlingssituation, AfD und Koalitionspartnern standen auch die amerikanische Präsidentschaftswahl sowie die Freihandelsabkommen Ceta und TTIP auf der Agenda.

(...) Für die Jugendlichen war die Stunde mit dem Bundestagsabgeordneten alles andere als ein Pflichttermin: „Die Schüler haben die Fragen sehr intensiv vorbereitet“, berichtete Heike Ammer-Marahrens, Klassenlehrerin der 10b. Das sollte auch der CDU-Wahlkreisabgeordnete der Stadt Osnabrück im Laufe des Gesprächs feststellen: „Mensch, ihr habt ja eine Hammerfrage nach der anderen.“ Wie er die Flüchtlingspolitik beurteilen würde, wollte zum Beispiel der 15-jährige Martin wissen. Middelberg antwortete darauf ausgesprochen offen: „Manche Dinge sind außer Kontrolle geraten.“ Man habe nicht mehr gewusst, wer ins Land komme. „Offen und ehrlich darüber zu reden und nicht denken, das ist jetzt rechts“, sei jetzt der richtige Weg. Das sei zu Anfang versäumt worden. Auch deswegen fühlten sich seitdem Menschen verstärkt von radikalen Parteien angezogen. Erscheinun-

## Wir trauern um Peter Hintze

Wir trauern um Peter Hintze und sind in diesen schweren Tagen in unseren Gedanken bei seiner Familie. Peter Hintze hat über Jahrzehnte hinweg durch seine Arbeit den Deutschen Bundestag – zuletzt als Vizepräsident –, die CDU/CSU-Bundestagsfraktion und die CDU mitgeprägt. Er war Parlamentarier aus ganzem Herzen, der scharfsinnig argumentierte, aber dabei die Ansichten anderer respektierte, der leidenschaftlich für seine Sache stritt und gleichzeitig Brücken baute. Als Vorsitzender der Landesgruppe setzte er sich in Berlin für sein Heimatland Nordrhein-Westfalen ein und dachte dabei stets an das Wohl Deutschlands. Für den Christen Peter Hintze waren der Schutz des menschlichen Lebens und der Respekt vor der menschlichen Würde immer von herausragender Bedeutung, was sich gerade auch in seiner Arbeit in der jüngeren Vergangenheit widerspiegelte. Peter Hintze war ein ausgesprochen kluger und zugleich warmerherziger Mensch, für viele von uns auch ein guter Freund. Er wird uns sehr fehlen.



## Bezirksparteitag 2016

Eine überzeugende Vorstellung gab Bernd Althusmann auch auf dem Parteitag der CDU Osnabrück-Emsland. Fast zwei Stunden stand er den fast 140 Delegierten Rede und Antwort. Bei den Wahlen zum Bezirksvorstand wurde der Vorsitzende Dr. Mathias Middelberg mit 97 % Ja-Stimmen im Amt bestätigt. Stellvertretende Vorsitzende wurden Franziska Runde aus Dörpen, Christian Calderone aus Quakenbrück und Reinhold Hilbers aus Wietmarschen/Lohne.



Herzliche Grüße, besinnliche Weihnachtstage und alles Gute für 2017!



### Kontakt

#### Berlin

Platz der Republik 1, 11011 Berlin  
Tel.: 030 227 – 71382  
Fax: 030 227 – 76882  
mathias.middelberg@bundestag.de  
www.mathias-middelberg.de

#### Wahlkreis

Heger-Tor-Wall 23, 49078 Osnabrück  
Tel.: 0541 57067  
Fax: 0541 957999  
mathias.middelberg.wk@bundestag.de  
 facebook.com/mathias.middelberg

gen wie die AfD, die zum Beispiel in Baden-Württemberg gleich mehrere Wahlkreise gewonnen habe, müsse man ernst nehmen. Eine Koalition mit der Protestpartei schloss er aber ebenso aus wie mit den Linken. Reden würde er mit allen demokratischen Parteien, erklärte er mit Blick auf die Bundestagswahl im kommenden Jahr. (...)

Mit Fragen zu TTIP und Ceta wurde Middelberg auch mit internationaler Wirtschaftspolitik konfrontiert. Deutlich trat er dabei für die Freihandelsabkommen ein und betrieb zugleich ein wenig Volkswirtschaftslehre: „Wir sind mit einem Exportanteil von 50 Prozent eine Handelsnation.“ Probleme sehe auch er bei der Einfuhr von gentechnisch veränderten Produkten zum Beispiel aus den USA. Darüber müsse jetzt weiterverhandelt werden. Wenn keine Verständigung erzielt werden könne, seien diese Punkte eben nicht Gegenstand des Abkommens.

Die Zehntklässler zeigten sich nach dem Gespräch sehr angetan: „Ich habe jetzt mehr verstanden, was die Vorzüge von TTIP sind, ich habe immer gedacht, das sei was Schlechtes“, sagte Selina (15). Ehrlich und offen habe der Politiker aus Berlin geantwortet – da waren sich die Jugendlichen einig. „Dass er zugegeben hat, dass man die Flüchtlingssituation nicht mehr unter Kontrolle hatte, fand ich gut“, stellte Adrian (15) fest.

### Bürgergespräch

Das nächste Bürgergespräch findet am **Montag, 19. Dezember 2016** von **11:00 bis 13:00 Uhr**, im **Wahlkreisbüro Heger-Tor-Wall 23, 49078 Osnabrück** statt. Interessierte sind herzlich eingeladen. Um Anmeldung im Büro wird gebeten.

### KAS-Stipendium

Die Begabtenförderung der Konrad-Adenauer-Stiftung bietet Stipendien für Abiturienten mit sehr guten Noten oder junge Studenten an, die engagiert für die christlich-demokratischen Werte eintreten und sich Gedanken über die Finanzierung ihres Studiums machen. **Bewerbungsfrist für das Sommersemester 2017 ist der 15.01.2017.** Infos im Wahlkreisbüro oder unter: [www.kas.de](http://www.kas.de)